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СДЕЛАЕМ
КВАРТАЛ

ЧЕТВЕРТЫЙ
УДАРНЫМ,

выполним и перевыполним планы по всем 
показателям, сократим отставание, допу
щенное в течение года,—такое обязатель
ство взяли коллективы Аслановского и Ин- 
гузетского леспромхозов Верхнекетского 
района

Трудным выдался нынеш
ний год для лесозаготовите
лей. Суровая зима, затяж
ные метели, длительное на
воднение помешали выпол
нить государственные пла
ны и социалистические обя
зательства 9 месяцев.

Но было бы неправильно 
причины неудовлетвори
тельной работы лесной от
расли области искать толь
ко в неблагоприятных по
годных условиях. Во многом 
отставание объясняется не
достатками в хозяйственном 
и партийном руководстве ле
созаготовительным произ
водством. В большинстве 
предприятий запас прочно
сти оказался недостаточным 
перед лицом стихии. Слабая 
организация труда, низкая 
производительность, низкий 
удельный вес непосредст
венно работающих в лесо
секах, недооценка новой 
техники и передовой техно
логии — все это привело к 
отставанию, к потерям про
дукции, к невыполнению го
сударственных планов.

Аслановский и Ингузет- 
ский леспромхозы Верхне
кетского района — в числе 
тех, кто оказался в долгу 
перед государством.

Между тем на обоих пред
приятиях' на всех этапах 
работ трудятся замечатель
ные люди, мастера своего 
дела. И в нелегких усло
виях нынешнего года они 
работают с большой ответ
ственностью, творчески, на 
своих участках добиваются 
высокой выработки, эффек
тивно используют технику. 
Это бригадир укрупненной 
лесозаготовительной брига
ды А. М. Филимонов, брига
дир дорожно-эксплуатаци
онного участка В. XI. Быков, 
бригадир-механик укруп
ненной механизированной 
бригады Г. В. Ислентьев, 
бригадир транспортного 
комплекса В. И. Хижняк в 
Аслановском леспромхозе, 
бригадир укрупненной ме
ханизированной бригады 
В. М. Шмайков, слесарь по 
ремонту машин и механиз
мов Н. Т. Игольников, бри
гадир шоферов на вывозке 
леса В. Н. Ковалев в Ингу- 
зетском леспромхозе и мно
гие другие.

Сейчас подошла самая 
благоприятная пора для вы
сокопроизводительной рабо
ты в лесу. Перед лесозагото
вительными предприятиями 
стоят ответственные задачи: 
завершить подготовку к зи
ме, безусловно выполнить и 
перевыполнить планы чет
вертого квартала и создать 
предпосылки для успешной 
работы в новом году.

Эти задачи были обсуж
дены на совещании брига

диров, специалистов, руко
водящих работников Асла
новского леспромхоза, кото
рое обсудило итоги работы 
предприятия за 9 месяцев. 
Выступавшие на совещании 
главный инженер леспром
хоза А. С. Бедило, секре
тарь парткома А. А. Бонды- 
рев, бригадир укрупненной 
механизированной бригады
A. М. Филимонов, бригадир 
транспортного комплекса
B. 'И. Хижняк, председатель 
Степановского сельского Со
вета Ю. К. Рыжиков, глав
ный инженер объединения 
Томлеспром Е. П. Савин 
проанализировали недостат
ки, говорили о мерах, кото
рые бы обеспечили безу
словное выполнение и пере
выполнение плана четвер
того квартала, завершение 
подготовки к зиме.

Подсчитав возможности, 
совещание решило сверх 
плана четвертого квартала 
стрелевать 19 тысяч кубо
метров, вывезти 5 тысяч ку
бометров, безусловно вы
полнить план по производ
ству 60 тысяч кубометров 
деловой древесины и 20 ты
сяч кубометров хлыстов. 
Чтобы взять этот высокий 
рубеж, коллектив леспром
хоза обязался:

— развернуть массовое 
социалистическое соревно
вание бригад, экипажей за 
выполнение и перевыполне
ние планов IV квартала, 
ежедневно освещать итоги 
работы соревнующихся под
разделений в стенной печа
ти, по местному радиовеща
нию, в боевых листках, 
«молниях»;

— дополнительно создать 
и направить на трелевку ле
са по УЖД 4 звена, а на 
Полуденовский лесопункт—• 
бригаду В. В. Жгунова. До
вести вывозку по УЖД до 
500 кубометров в сутки;

— организовать и вклю
чить в работу транспорт
ный комплекс;

— совершенствовать орга -̂ 
низацию дорожно-эксп 
тационной службы, усилить 
дорожный участок . техни
кой, улучшить ее использо
вание;

— организовать ремонт
ную службу в две смены, 
повысить коэффициент тех
нической готовности до 
0,68. Оплату' ремонтникам 
вести в зависимости от ко
эффициента технической го
товности;

— с 1 ноября перейти на 
работу по режиму скользя
щего графика. Выставить на 
разделку 10 бригад. Увели
чить на 10 процентов коли
чество людей, занятых не
посредственно на лесозаго
товках;

— завершить капиталь
ный ремонт жилья, объек

тов соцкультбыта к 1 нояб
ря;

— вести настойчивую
борьбу с прогулами, внутри- 
сменными простоями, бесхо
зяйственностью, пьянством, 
за укрепление социалисти
ческой дисциплины и пра
вопорядка.

Прошло совещание актива 
Ингузетского леспромхоза. 
Выступившие секретарь 
парткома А. А. Гусаков, 
бригадир укрупненной ме
ханизированной бригады 
В. М. Шмайков, слесарь по 
ремонту машин и механиз
мов Н. Т. Игольников, бри
гадир шоферов В. Н. Кова
лев, руководитель тоанс- 
портного комплекса Н. В. 
Клименко, главный инже
нер объединения Томлес
пром- Е. П. Савин, первый 
секретарь Верхнекетского 
райкома КПСС В. Б. Ильин 
вскрыли резервы, которые 
имеются у коллектива, оп
ределили основные задачи 
на четвертый кзартал.

Совещание актива утвер
дило следующие обязатель
ства: безусловно выполнить 
план по трелевке в объеме 
Ц4 тысяч кубометров, вы
везти 147 тысяч, в том чис
ле сверх плана 7 тысяч ку
бометров, выпустить 61 ты
сячу кубометров деловой 
древесины и поставить 65 
тысяч кубометров в хлы
стах.

Для выполнения этих 
обязательств намечены кон
кретные Мероприятия.

На совещаниях подчерки
валась необходимость повы
шения ответственности ру
ководящего состава и спе
циалистов за судьбу госу
дарственного плана и обя
зательств, за создание необ
ходимых условий высоко
производительного труда 
рабочих. Указывалось на 
то, что массово-политиче
скую работу следует пере
нести непосредственно в 
трудовые коллективы — 
центры общественно-поли
тической работы, подчинить 
ее решению конкретных за
дач четвертого квартала и 
всего зимнего периода. 
Улучшить информирование 
трудящихся, провести вече
ра вопросов и ответов во 
всех трудовых коллективах.

Участники совещаний осо
бое внимание уделили доро
гам. Недаром говорят, что 
дорога возит лес. Насытить 
дорожно-строительные и эк
сплуатационные участки 
техникой, укомплектовать 
ответственными, опытными 
механизаторами, поднять 
престиж профессии дорож- 

эрга-.- •' ника — это задача ближай- 
лУа- ших дней. Только при этом 

условии можно обеспечить 
бесперебойную вывозку дре
весины, выполнение народ
нохозяйственных планов.

Рабочие, бригадиры, спе
циалисты, руководящие ра
ботники Аслановского и Ин
гузетского леспромхозов об
ратились к лесозаготовите
лям области с призывом- 
сосредоточить силы на ос
новных, решающих участ
ках производства, сделать 
четвертый квартал удар
ным, создать предпосылки 
для успешной работы в 1980 
году.

В работе совещаний при
нял участие и выступил на 
них член ЦК КПСС, первый 
секретарь обкома партии 
Е. К. Лигачев.

РАЙО НЫ  - ПОБЕДИТЕЛИ
Рассмотрев итоги выпол

нения народнохозяйствен
ных планов девяти месяцев 
1979 года, бюро обкома 
КПСС, исполком областного 
Совета народных депутатов, 
президиум облсовпрофа и 
бюро обкома ВЛКСМ при
знали победителями в со
циалистическом соревнова
нии:

Александровского и Кар- 
гасокского районов —- Алек-, 
сандровский район;

А синоеского и Кодпашев- 
ского районов — Колпашев- 
ский;

Асиновского и Томского 
районов — Томский;

Бакчарского и Чаинского

районов — Чаинский;
Верхнекетского и Тегуль- 

детского районов — Тегуль- 
детский;

Колпашевского и Пара- 
бельского районов — Колпа- 
Шевский;

Кожевниковркого и Ше- 
гарского районов — Кожев- 
никовский.

Победители в соревнова
нии между Зырянским и 
Первомайским, Кривошеин- 
ским и Молчановским райо
нами не определены в свя
зи с невыполнением ими 
планов по ряду важнейших 
показателей в промышлен
ности, строительстве, сель
ском хозяйстве.

О Т В Е Ч А Е М  Т Р У Д О М !
Принимаем
повышенные
обязательства

Коллектив нашего учили
ща горячо подхватил при
зыв, прозвучавший на го
родском митинге, посвящен
ном награждению г. Томска 
орденом Октябрьской Рево
люции: «Орденоносному
Томску — высокую произво
дительность, социалистиче
скую дисциплину труда и 
быта». На днях у нас со
стоится митинг, на котором 
будут приняты повышенные 
социалистические обяза
тельства. Коллектив будет 
добиваться звания «Учили
ще высокой культуры труда 
и быта».

Осуществить наше жела
ние поможет базовое пред
приятие — трест Томсксель- 
строй. В ноябре на совмест
ном заседании педсовета 
училища, руководителей 
треста и его подразделений 
мы утвердим программу 
совместной работы по обо
рудованию учебных кабине
тов и мастерских, обеспече
нию их техническими сред
ствами обучения, инстру
ментами и приспособления
ми. Каждое подразделение 
треста будет иметь свой 
участок шефской работы — 
мастерскую или кабинет.

Сейчас у нас идет обыч
ная жизнь — учеба, практи
ка. Две группы отделочни

ков трудятся в Шегарском 
районе, часть ребят на ав
тобазах города ремонтирует 
технику. Рядом с опытными 
кадровыми рабочими они 
получают хорошую трудо
вую закалку.

Коллектив училища полон 
решимости добиться новых, 
более высоких рубежей в 
труде и учебе, в воспитании 
квалифицированных рабо
чих.

Л. НОВИКОВ, 
директор ГПТУ-11.

Е с ть л и ч н а я
п я т и л е т к а !

Борис Леонтьевич Кузне
цов по праву считает себя 
томичом: вот уже скоро
двадцать лет, как работает 
он в Томской комплексной 
геологоразведочной Экспеди
ции. До этого разведывал 
угли и железные руды Куз
басса. В Томской области 
начал с работ по геологиче
ской съемке северных рай
онов, принимал участие в 
изыскании подземного во
дозабора для Стрежевого. 
Последние несколько лет 
трудится на разведке поли
металлических месторожде
ний и Баранцевской залежи 
строительного камня...

В день награждения Том
ска орденом Октябрьской 
Революции бурильщик Б. Л. 
Кузнецов рапортовал о вы
полнении личного пятилет- - 
него плана. Более 23 тысяч, 
метров колонковых скважин 
пробурил он за эти годы.

Еще в середине лета Борис 
Леонтьевич завершил и свою 
годовую программу. Сейчас 
при плане 4.800 он имеет на 
своем счету более 6.000 мет
ров.

В. ЯКОВЛЕВ.

О р д е н
л ю б и м о м у
г о р о д у

Много лет работаю я шо
фером, кажется, объездил 
весь Томск вдоль и попе
рек. Очень нравится мне 
город. Нравится его непов
торимая деревянная архи
тектура, нравится, как за
страивается он новыми де
вятиэтажными домами.

Любовь к Томску нельзя 
определить' какими-то кон
кретными привязанностями. 
Томск любят за его прош
лое и настоящее, за томи
чей, которые всегда отли
чаются добротой и сердеч
ностью, за его традиции. 
Трудно перечислить все, 
чем нравится Томск. Каж
дый определяет это сам. И 
очень радостно, что город 
награжден орденом. Ведь 
это орден наш с вами. В 
этой награде есть частица 
и нашего труда.

С наградой вас, дорогие . 
земляки!

Б. МЕНЬШИКОВ, 
шофер грузового авто

предприятия № 3.

ПЕРЕДОВОЙ О П Ы Т-В С Е М

я т  © ч е т
1.300 голов крупного рога

того скота, в том числе 630 
коров, содержится на ферме 
совхоза «Тахтамышевский». 
Руководство совхоза, пар
тийная организация четко 
организовали работы завер
шающего цикла осеннего 
комплекса: тщательно отре
монтированы помещения, 
создан запас грубых кормов, 
которого хватит до декабря, 
до устойчивых зимних до
рог. 'На ферму направлен!?: 
механизаторы, коммунисты. 
Сейчас здесь получают су
точный надой по 5,6 кило
грамма.

— В основе сегодняшних 
успехов — эффективное ис
пользование кормов, деловая 
реализация требований по
становления бюро обкома 
КПСС по рациональному ис
пользованию кормов в зи
мовку 1979—1980 годов, — 
объясняет директор совхоза 
В. -П. Самойлов. — У наших 
животнозодов давнее прави
ло: корма любят счет. Если 
его придерживаться, то 
кормов хватит на всю зиму 
для обеспечения высокой 
продуктивности.

Директор знакомит с фу
ражиром фермы Юлией 
Павловной Куркиной. Она 
второй год в этой должно

сти. Раньше работала тех- 
ником-осеменатором.

-— Все корма, — рассказы
вает Юлия Павловна, — у 
меня на подотчете: сено, си
лос, солома, корнеплоды, се
наж, комбикорма, минераль
ные добавки. Главная моя 
задача — выдача кормов 
строго через весы по рацио
нам для соответствующих, 
групп животных. Я не толь
ко отпускаю корма, но и 
слежу, чтобы они были во
время доставлены живот
ным. В прошлом году у ме
ня был оклад 70 рублей 
плюс получала премию за 
сэкономленные корма. Сей
час дирекция разрабатыва
ет условия оплаты труда в 
зависимости от надоев мо
лока, производства мяса и 
экономии кормов. Так что 
..работать будет интереснее.

Но весы ■— только часть 
проблемы экономного и эф
фективного расходования 
кормов, они помогают избе
гать прямых потерь при 
хранении, перевозке. Глав
ное — это кормоцех. За счет 
первичного приготовления, 
(дробление и смешивание) 
корм лучше потребляется 
животными, усваивается. 
Это дает до 20 процентов 
экономии кормов на центнер

производимого молока или 
мяса.

Кормоцех — рядом с фер
мой. Сюда доставляются се
но, сенаж, силос, солома, 
картофель, всевозможные 
добавки. Мощное оборудова
ние позволяет ежедневно г о 

т о в и т ь  по 36 тонн кормосме- 
сей для коров, по 6—7 тонн
— для молодняка. Стельным
коровам дается смесь из се
на и сенажа. Обслуживает 
кормоцех бригада из 5 чело
век: тракторист-звеньевой
В. Метленкин, операторы 
Д. Журавлев, К. .Макаров, 
трактористы М. Дацко и 
Н. Травкин. Их обязанности
— доставка исходных ком
понентов рациона в кормо
цех, приготовление смесей,

.доставка их в цех и раздача 
животным. Оплата труда 
побуждает к борьбе за эф
фективность: за тонну при
готовленного корма звено 
получает 32 копейки плюс 
31 копейку за каждый цент
нер молока и 3 рубля 65 ко
пеек . — за центнер полу
ченного привеса.

— Ну, а если поломка в 
кормоцехе? — спрашиваем 
'звеньевого.

— Стремимся скорее ис-
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править. Нам ведь невыгод
но возить неприготовленный 
корм — тогда за тонну полу
чаем всего 16 копеек. Опыт 
начавшейся зимовки пока
зал, что можно меньшим ко
личеством людей и техники 
решить задачу стабильного 
обеспечения фермы кормо- 
смесями. Мы думаем, как 
добиться этого, работая над 
подготовкой подрядного бри
гадного договора с руковод
ством совхоза.

Обязательства у животно
водов фермы высокие. Они 
намерены до конца года на 
9 процентов увеличить про-,

1и1п11«|||»»1и11111111111п1111111п«|>||»||||ни1п1н1111»т111к1и»»11111»11»1м11и«1ин1111111»11«11»1и111и11ш|щ||тп1т«»нипшищ1и1н»1иитнт11»нн1т11тчн1и11111и118«т»т111тк81н11т11ыпптиититтнинни114

дажу молока по сравнению 
с прошлым годом, на 80 ки
лограммов увеличить надой 
на фуражную корову в пер
вом полугодии будущего го
да. Находясь на ферме, с 
особенной остротой чувст
вуешь, что судьба эД-их обя
зательств не только в руках 
доярок. Она прежде всего 
в руках сравнительно нового 
для животноводства ' обла
сти производственного под
разделения— 'звена по под
готовке корма во главе с 
фуражиром.' В совхозе удач
но подобраны ответствен
ные, знающие люди, разра
батываются системы стиму
лирования их труда по ко
личеству продукции, под
рядный договор. Ежедекад
но подводятся итоги работы 
коллектива фермы на об
щем собрании доярок и ме
ханизаторов (на ферме пре
красно оборудован центр 
общественно - политической 
работы).

Внимание парткома, ди
рекции совхоза к ключевой 
проблеме — приготовлению 
кормов и кормлению живот
ных — с первых дней зи
мовки оплачивается высо
кими надоями.

А. БОРИСОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: оператор 
кормоцеха Федор Григорь
евич ЖураЕлев; корма отпу
скают фуражир Ю. 11. Кур
кина и весовщица Н. А. Ха
ритонова: в центре общест
венно-политической работы 

секретарь парткома Н. II. 
Аржанников и главный зоо
техник 3. С. Моисеева.

Фото Е. Лисицына.
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План закупок картофеля и овощей выполнен
Как сообщило областное 

статистическое управление, 
наша область выполнила 
государственный план 1979 
года и 4-х лет пятилетки по 
закупкам картофеля и ово
щей.

Труженики картофелевод
ческих и овощеводческих 
хозяйств при активной по
мощи коллективов промыш
ленных предприятий и ор
ганизаций, студентов и пре
подавателей вузов, учащих
ся техникумов, водителей 
автотранспортных предпри
ятий организованно провели 
уборку картофеля и ово
щей, заложив в закрома го
сударства высококачествен
ную продукцию. Картофе
ля закуплено 43,2 тыс.. тони 
при плане 42 тыс. тонн. За
готовлено 29,6 тыс. тонн 
овощей — 114 процентов к 
плану. Более семи тысяч 
тонн картофеля и 3,5 тыс. 
тонн овощей отправлено в 
промышленные центры за 
пределы области. Полностью 
засыпаны семена картофеля 
для посадок в будущем году, 
80 процентов из них рай
онированных сортов.

За последние годы прове
дена специализация хо
зяйств, занимающихся про
изводством картофеля и 
ОЕощей. В основном эти 
культуры сосредоточены в 
пяти районах — Томском, 
Асиновском, Колпашевском, 
Ко^севниковском и Шегар
ском. Значительно укрепле
на материально-техниче
ская база специализирован
ных хозяйств. Сооружены 
современные тепличные 
предприятия, имеющие зна
чительные площади - закры
того грунта. К концу теку
щей пятилетки овощные 
плантации под крышей бу
дут занимать - 27,5 гектара. 
Почти все овощи и часть ран
него картофеля выращива
ются на орошаемых землях. 
В Томске и других населен
ных пунктах сооружены 
дополнительные емкости 
для хранения огородной 
продукции. Таким образом, 
созданы условия для гаран
тированного обеспечения 
населения городов свежими 
овощами, зеленью, картофе
лем.

Самые крупные хозяйства 
по производству картофеля 
и овощей сконцентрирова
ны в Томском районе. Неко
торые хозяйства района по
высили урожайность этих 
культур. Так, в ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко с каждого 
гектара картофельных
плантаций собрано по 170 
центнеров клубней, в совхо
зе «Степановский» — по 157 
центнеров. В этом же хо
зяйстве получено с гектара 
по 293 центнера овощей, s 
совхозе «Томь» — по 198 
центнеров.

Томский район поставил 
предприятиям торговли и 
общественного питания 28 
тыс. тонн ОЕощей, план за
купок этой продукции пере
выполнен на 18 процентов.

Располагая большими
площадями картофеля, Том
ский район продал государ
ству 23,7 тыс. тонн клубней, 
больше, чем другой ка
кой-то район. Однако план 
заготовок картофеля том
ские совхозы не выполнили. 
Причина — низкая урожай

ность .В среднем по хозяй
ствам района урожайность 
картофеля составила 95 
центнеров с гектара, а в 
совхозе «Октябрь» — 50, 
«Тахтамышевский» 1— 46
центнеров.

Не выполнили план заго
товок картофеля и овощей 
хозяйства Асиновского и 
Колпашевского районов, так 
как урожайность этих куль
тур также низкая. В Аси
новском районе собрано 
лишь 50 центнеров клубней 
с гектара, Колпашевском •— 
75 центнеров. Еще . ниже 
урожайность картофеля по
лучена в Бакчарском, Зы
рянском, Кожсвниковском, 
Кривошештском, Шегарском 
районах. На овощные и кар
тофельные плантации мало 
вносится органических
удобрений, а главное — в 
этих районах не проявляет
ся заботы о семенах, выса
живается на гектар менее 
2,5 тонны. •

Партийные, советские и 
заготовительные органы 
провели большую работу

по организации закупок 
картофеля у населения. Хо
рошо эта работа проведена 
в КожевниковСком районе 
— закуплено более пяти 
тысяч тонн высококачест
венных клубней. Организо
ванно прошел закуп у на
селения в Зырянском, Пер
вомайском, Чаинском, Мол- 
чановском, Кривошеинском, 
Бакчарском районах, в ко
торых значительно перевы
полнены планы продажи 
картофеля государству.
Только заготовительными 
и торговыми организациями 
облпотребсоюза закуплено у 
населения 22,5 тыс. тонн.

Завершив страду, карто
фелеводы и овощеводы сов
хозов и колхозов готовятся 
получить самый высокий 
урожай в будущем , году из 
всех лет десятой пятилетки. 
Важно в течение зимы под
готовить кадры, обеспечить 
высокую сохранность семян 
картофеля, больше вывезти 
на плантации органических 

1 удобрений, хорошо отладить 
технику.

КОРОТКИЕ Ш Б Щ Е Н И Я

ПО ШПСШ СОЮЗУ
Д  АЛЬМЕТЬЕВСК
(Татарская АССР)
Главный пункт обяза

тельств, принятых в честь 
дня рождения ВЛКСМ, до
срочно выполнили комсо
мольско-молодежные кол
лективы • Миниибаевского 
газоперерабатывающего за
вода имени Ленинского ком
сомола: на нефтехимические 
предприятия страны отгру
жено сверх плана 50 мил
лионов кубометров очищен
ного газа. Успеху способст
вовало соревнование комсо
мольцев по принципу «рабо
чая эстафета», обеспечившее 
четкое взаимодействие
бригад и смен, взявших 
шефство над внедрением но
вой техники и технологии.

Д  МОСКВА
Роль музыки в формиро

вании человека социалисти

ческого общества — тема со
ветско-болгарского симпо
зиума. Композиторы и му
зыковеды СССР и НРБ 
обсудили вопросы творче
ского обогащения братских 
культур, советско-болгар
ских музыкальных связей.

Д  МЫТИЩИ
Богаче стала палитра кра

сок, которыми расцвечены 
детские шерстяные ткани 
объединения «Подмосковье». 
Здесь начал действовать 
крупный участок, оборудо
ванный новейшими ткацки
ми станками; Эти машины 
выпускают четырехцветный 
материал вместо двухцвет
ного. Внедрение такой тех
ники •— часть программы 
повышения качества про
дукции.

Д  ЧИТА
Подземные водохранили

ща разведаны гидрологами 
в районе вечной мерзлоты. 
Этим они досрочно выпол
нили задание по обеспече
нию водой будущего Удо- 
канского горно-обогатитель
ного комбината. Кроме то
го, разведчики недр нашли 
запасы подземных вод для 
пяти железнодорожных
станций БАМ.

Д  ФРУНЗЕ
Дом передовика открылся 

в Таш-Кумыре, городе шах

теров и энергетиков. При 
нем организованы методи
ческий кабинет пропаганды 
передового опыта и библио
тека. Собраны материалы 
о лучших тружениках горо
да. Строительство Дома пе
редовика осуществлено в 
соответствии с разработан
ным городской партийной 
организацией перспектив
ным планом обеспечения 
опыта ростовчан —■ рабо
тать без отстающих.

Д  ОДЕССА
История одной семьи, в 

которой отразилась судьба 
целого поколения, воплоще
на в фильме «Багряные бе
рега», созданном украински
ми кинематографистами. 
Постановщик ленты — Яро
слав Лупий. Его отец в годы 
гражданской войны наводил 
мосты для конников С. М. 
Буденного, во время Вели
кой Отечественной — для 
партизан-ковпаковцев. По 
стопам отца пошел Ярослав: 
в мирное время он тоже - 
строил мосты, но тяга к ис
кусству привела его в кине
матограф — он стал режис
сером. И с первой работы 
ему сопутствует успех, воз
можно, потому, что мастер 
рассказывает о том, что ста
ло частью его личного опы
та.

(ТАСС).
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Трудящиеся Советского Союза! Ак- | 
тивно участвуйте в дальнейшем север- | 
шенствовании социалистического про- | 
извэдства, ускорении научно-техни- |  
ческого прогресса!

(Из Призывов ЦК КПСС к 62-й годовщине Be- я 
ликой Октябрьской социалистической революции). 5'
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Рабочий заказ науке-

Галечник вместо гранита
Для производства особо 

ответственных, высоко
прочных строительных кон
струкций в качестве запол
нителей бетона исполь
зуется привозной дорого
стоящий каменный мате
риал (гранит, кварцевые). 
Не может ли наука разра
ботать способ, позволяю
щий использовать в этих 
целях более- дешевые ме
стные материалы?

С. РЫЖИ КОВ А, 
рабочая завода ЖБК-100.

С РОЧНЫЕ письма, за
казы, просьбы, пред
ложения... Они идут 

из разных концов страны. 
Просьба в них одна: дать
научные разработки по обо
гащению и активированию 
местного каменного сырья— 
галечника — с целью ис
пользования его в строи
тельных целях. Последние 
письма—из Нижневаотовск- 
дорстроя, Главстройконст- 
рукции Минстроя СССР, 
Томского областного треста 
Спецстрой Росколхозстрой- 
объединения.

Адресат — Томский ин
женерно-строительный ин
ститут, проблемная и отрас
левая дорожно-исследо
вательские лаборатории.

В чём заключается рабо
чий заказ науке? Надо про
вести научно-исследователь
ские и опытно-конструктор
ские разработки, позволяю
щие получить из галечника 
заполнители с высокими ка
чественными показателями, 
более долговечные дорож
ные бетоны и .конструкци
онные изделия на их осно
ве.

— Пришла пора, <— рас
сказывает руководитель ла
бораторий кандидат техни
ческих наук В. Н. Сафро
нов, — в качестве заполни
теля бетонов более эффек- 
тивно использовать (вместо 
гранита, кварцевых и дру
гих привозных дорогостоя
щих материалов, ресурсы 
которых иссякают) широко 
распространенные и потому 
более дешевые местные ка
менные материалы. В усло
виях Поволжья это слабый 
известняк, а на реках Си
бири — галечник, в том ви
де, в каком его добывают, 
галечник нельзя использо
вать в качестве заполните
лей в строительных высоко
прочных конструкциях и в 
дорожной одежде повышен
ных сроков эксплуатации. 
Его нужно обогатить и ак
тивировать, иначе говоря, 
раздробить и сделать спо
собным к прочному' соеди
нению с вяжущим раство
ром. Вот эта проблема — 
обогащения и активации 
дробленого галечника для 
получения высокопрочных 
бетонов — и поручена ла

бораториям, возглавляемым 
В. Н. Сафроновым. Одна из 
них — отраслевая — созда
на летом прошлого года со
вместным приказом Минав- 
тодора РСФСР и Минвуза 
РСФСР. Это первый в За
падно-Сибирском регионе 
случай, - когда отраслевая 
лаборатория для решения 
задач строительной индуст
рии создается в высшем 
учебном заведении. Таково 
веление времени: только на 
основе прочной деловой свя
зи науки с производством 
можно добиться дальнейше
го повышения эффективно
сти общественного произ
водства и качества работы.

Не остался в долгу и 
Минвуз РСФСР. Он позабо
тился о том, чтобы институт 
смог сосредоточить свои на
учные силы на решении 
остроактуальной народнохо
зяйственной задачи. Для 
форсирования научно-ис
следовательских работ в 
нынешнем году создана 
ппоблемная лаборатория 
обогащенных и . активиро
ванных заполнителей. В 
Минвузе — и это тоже впер
вые — пошли на то, чтобы 
сосредоточить в одних ру
ках руководство двумя ла
бораториями: проблемной,
которая займется разработ
кой научной основы полу
чения обогащенных и акти
вированных заполнителей, 
и отраслевой, которая тут 
же, без промедления ис
пользует фундаментальные 
исследования в своих опыт
но-конструкторских разра
ботках и выйдет с ними не 
только на свою отрасль — 
дорожно-строительную, но и 
на ряд других отраслей, ко
торые нуждаются в более 
дешевом и прочном бетоне.

Что уже сделано? Идет 
формирование коллективов 
обеих лабораторий. Есть 
уже 35 специалистов с выс
шим образованием. Двое из 
них повышают свою квали- 
фикациЬ в аспирантуре за
очно, шестеро —- на правах 
соискателей. Широко при
влекаются к научно-иссле
довательской работе студен
ты. Иначе говоря, к началу 
внедрения научных разра
боток в практику здесь бу
дут доморощенные кадры 
инженеров.

Научный задел был полу
чен еще в ТЛИ под т>уко- 
водством профессора И. И. 
Каляцкого. Именно оттуда 
и перешел в ТИСИ В .. Н. 
Сафронов, сохранив творче
ские связи с прежним своим 
коллективом. Обе лаборато
рии находятся в завидном 
положении: на создание ма
териально-технической ба
зы им открыто финансиро
вание в том объеме, в каком 
только можно его освоить. 
За год между вторым и тре
тьим учебными корпусами 
ТИСИ возведена двухэтаж

ная пристройка для лабора
торий. Во дворе института 
готовится фундамент под 
пятиэтажный корпус, в ко
тором разместятся два рабо
чих технологических зала 
высотой в два и три этажа. 
Мы подчеркиваем — рабо
чих, так как на непрерыв
но действующих технологи
ческих линиях, которые 
здесь разместятся, будут 
получать не только опытно
экспериментальные, но и го
товые в производство пар
тии бетона с обогащенными 
и активированными запол
нителями из местного дроб
леного галечника. Напри
мер, заводу КПД требуется 
65 особо прочных двенадна- 
тиметровых пролетных ба
лок в год. Для этого нужно 
600 кубометров бетона. Тех
нологическая линия ТИСИ 
легко обеспечит завод.

^  новом корпусе плани
руется разместить 6—3 ла
бораторий по диагностике 
строительно - технических 
свойств заполнителей и бе
тонов, а также по исследо
ванию физико-химических 
и структурно-минералогиче
ских процессов.

С Минавтодором РСФСР 
согласован план внедрения 
научно-исследовательских и 
опытно - конструкторских 
разработок. Он подробный, 
поэтапный. Главный пункт 
в этом плане: уже в следу
ющей пятилетке построить 
опытный 'образец промыш
ленной остановки для полу
чения обогащенных и акти
вированных по новой техно
логии заполнителей прямо в 
карьере, • в томских услови
ях. Опытная технологиче
ская линия будет привязана 
к заводу ЖБК-100 и обеспе
чит часть его потоебностей 
в высокопрочном бетоне для. 
производства особо ответст
венных конструкций.

Первые эксперименты 
показали, что бетон, изго
товленный по технологии 
научной дооожно-исследо- 
вательской лаборатории, не 
только долговечнее извест
ных дорожных бетонов, но 
и дает экономию цемента до 
20 процентов. Более того, на 
низкомарочном цементе 
можно получать бетоны по
вышенных прочностей. В 
частности, на марке цемен
та 400 получен бетон марки 
600, причем он набирает 
мощность не за 3 месяца, 
как требуют ныне сущест
вующие технические усло
вия, а за 28 суток.

Молодой по времени фор
мирования и возрасту со
трудников коллектив полон 
решимости в срок выпол
нить планы внедрения ре
зультатов научно-исследова
тельских и опытно-конст
рукторских разработок в 
производство.

В. МОИСЕЕВ.

Н О В Ы Й  И М П У Л Ь С
«Уралмаш 3000-ЭУК» — так называется новая буровая 

установка, изготовленная для работы в условиях Сибири.
На этом станке значительно облегчен труд рабочих, 

учтены и исправлены недостатки предыдущих моделей. 
Устранена самая трудоемкая операция — выброс бурово
го инструмента, на всех рабочих местах установлены до
полнительные лебедки,, полностью закрыта площадка 
верхового рабочего. Станок с помощью мощных гидрав
лических домкратов самостоятельно передвигается вдоль 
куста по мере его разбуривания.

Монтаж этих буровых на Оленьем месторождении ве
дет бригада вышкомонтажников И. А. Хомина. Быстро 
приобретая опыт, коллектив возводит новые буровые с 
высоким качеством.

Борьба васюганских буровиков за высокие скорости 
проходки скважин получит новый импульс.

НА СНИМКАХ: идет монтаж новой буровой; вышко
монтажники Валерий Нельга и Федор Гудалин.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.

В О З Ь М И Т Е  

НА ЗАМЕТКУ

П Р О Б Л Е М Ы  Н Е Ф Т Я Н О Г О  С Е В Е Р  А =

С К О Р О С Т Ь  И К А Ч Е С Т В О
ОПРЕДЕЛЯЮТ ЭФФЕКТИВНОСТЬ РАБОТЫ БУРОВЫХ КОЛЛЕКТИВОВ.....
ПРИ ПРОХОД,КЕ ЭКСПЛУАТАЦИОННЫХ СКВАЖИН

За последние годы в обла
сти многое сделано для соз
дания современной техниче
ской базы бурения, внедре
ния передовых технологиче
ских процессов. Но расту
щая год от года программа 
бурения выдвигает ‘ новые 
требования по улучшению 
технологии производства.

Цроблема . строительства 
скважин комплексна и со
стоит из многих слагаемых. 
Повышение эффективности 
бурения связано с увеличе
нием проходки долотом за 
долбление. В нынешнем го
ду впервые при бурении 
скважины на Нижневар
товском месторождении был 
использован объемный вин
товой забойный двигатель. 
Главное его достоинство в 
том, что он помогает значи
тельно снизить частоту вра
щения. В результате увели
чивается продолжительность

работы долота и тем самым 
снижаются потери. времени 
на спуско-подъемные опера
ции при его замене.

Предварительные данные 
эксперимента с новым за
бойным двигателем показы
вают, что его применение 
эффективно на больших 
глубинах при проходке осо
бо твердых пород, когда 
спуско-подъемные операции 
продолжаются более чем по 
два часа.

Чтобы окончательно- убе
диться в успехе, нужно про
бурить новым двигателем 
не одну скважину. К сожа
лению, в управлении буро
вых работ сейчас сложилось 
тяжелое положение:, не вы
полняется ’ план проходки 
скважин, остро встал кад
ровый вопрос. Внедрение 
высокоэффективной новин
ки приостановилось. Одна
ко думается, что, несмотря

на все трудности, буровики 
должны продолжать экспе
римент. Ведь каждая сего
дняшняя разработка прово
дится для того, чтобы завтра 
бурить быстрее.

Хочется рассказать еще 
об одном новшестве. Сейчас 
при проходке скважины ис
пользуются два типа турбо
бура. .Из-за того, что часто 
на месте нет то одного, то 
другого из них, бригады 
простаивают. Стрежевчане 
решили попробовать пройти 
ствол одним турбобуром ти
па ЗТСШ-195 ТЛ. Экспери
мент провела бригада ма
стера Т. Фаттахова на Стре- 
жевском месторождении.

Буренке было успешно за
кончено, но набрать необ
ходимых параметров кри
визны, скважины не удалось. 
Новаторы управления дора
ботали конструкцию турбо
бура, в частности, уменьши
ли размеры центраторов.

Так что при бурении следу
ющего куста бригада долж
на получить хорошие ре
зультаты.

Говорить о конкретных 
результатах этих двух раз
работок пока трудно. Но 
есть у буровиков и вполне 
законченные экспериментыг 
Имеется в виду, например, 
применение химреагента 
ГКЖ, Дело в том, что на 
Советском месторождении, 
где ведется интенсивная ра
бота по поддержанию пла
стового давления, бурить 
новые стволы можно только 
с помощью тяжелых гли
нистых растворов. В про
тивном случае может прои
зойти аварийный выброс 
инструмента. Ранее для по
лучения тяжелых растворов 
применялись специальные 
устройства и дорогостоящий 
химреагент — барит. Новая 
смесь позволила, не только 
удешевить строительство 
скважин, но и создала ̂ усло
вия для бурения без остано
вок.

До конца года стрежев- 
ские буровики хотят пробу
рить скоростную скважину 
с применением новых раз
работок. Во всех службах 
управления есть полная 
уверенность в том, что сква
жина получится. И тогда 
уже на ее примере будут 
разработаны рекомендации 
для других буровых бригад.

В. САЛЬНИКОВ.
г. Стрежевой.

Наш современник:

Ф о р м у л а  и з о б р е т е н и я
Такой пункт есть в 

каждом «Описании изо
бретения к авторскому 
свидетельству». Это сжа
тое определение изобре
тения, его преимуществ и 
возможностей примене
ния в производстве. Раз
ные изобретения — раз
ные формулы, но в ко
нечном счете все они 
говорят об одном — о ра
боте. О работе конструк
торов и будет этот рас
сказ. *

В научно-исследователь
ском, проектно-конструк
торском и технологическом 
кабельном институте
(НИКИ) конструкторы не 
только выдают идеи, но и 
испытывают новые образцы. 
Лучше всего об этом уме
нии «говорят» работающие 
изобретения. К примеру, 
кабель с электропроводящим 
экраном в изоляционном по
крытии. Применяется он на 
шахтах: в случае поврежде
ния кабеля полностью от
ключается напряжение.

Коллектив отдела, куда 
входит сорок вторая лабора
тория под руководством 
Г. П. Борисога, занят разра
боткой технологических 
процессов производства и 
оборудования. Одна из таких

разработок — гранулятор. 
Вся цепочка устройства, 
связанная с ним, находится 
сейчас на „испытании в До
нецке.

В. Е. Чагин, заведующий 
патентным бюро НИКИ, ска
зал мне, что в последнее 
время изобретательская ак
тивность сорок второй лабо
ратории возросла. Коллек
тив ценен индивидуально
стями. Борисов прекрасно 
понимает это, поэтому осо
бенно «не давит» на коллег. 
Хотя о дотошности его зна
ет каждый. Георгий Петро
вич не очень доверяет ин
туиции. Он выдает реше
ние лишь тогда, когда собра
на полнейшая информация 
по теме и выстроена в стро
го обоснованную систему. 
Это очень надежно и осно
вательно. Дополняет усилия 
руководителя коллектив. 
Это jI Н. Шардаков, и Я. Лу- 
говской, и В. Вшивков, и 
В. Соколов... В общем, кол
лективным мозгом идей до
водится до кондиции.

Борисов подчеркивает, что 
после создания в институте 
патентного бюро работать 
стало интересней и легче. 
Упорядочилась организация 
изобретательской деятель
ности. Резко улучшилось

информационное обеспече
ние.
■ Изобретения и рабочие 
темы лаборатории регистри
рует табличка на стене. В 
ней красным по белому от
мечено: получено авторское 
свидетельство Г. Ц. Борисо
вым и В. С. Вшивковым на 
устройство для гранулиро
вания термопластичных ма
териалов.

— Вот она, история этого 
изобретения, — показал пух
лую папку Георгий Петро
вич.

Г^нуляторы для пласт
масс в стране имелись, а 
для резин — нет. А  уже воз
никла настоятельная необ
ходимость модернизации 
оборудования в кабельной 
промышленности. Как ска
зал В. Е. Чагин:

— Надо, в идеале, свести 
кабельную промышленность 
к потоку, конвейеру, как в 
автомобильном производстве.

Применение грануляций 
позволяет автоматизировать 
процесс развески и подачи 
каучуков в резиносмесители, 
улучшить санитарно-гигие
нические условия труда в 
подготовительном производ
стве и обеспечить в даль
нейшем процес непрерывно
го смешения.

Документы свидетельст
вуют, как методично Вшив
ков и Борисов прорабатыва
ли этот материал и как спе
шили закрепить на бумаге, в 
чертеже новый поворот мыс
ли. Папка все это фиксиру
ет, только она ничего не го
ворит о долгих спорах в 
курилке, о сидениях в биб
лиотеках и бегании по це
хам, она учитывает не эмо
ции, а только результаты.

Гранулятор — основное 
звено технологической цепи. 
С него начали, а затем по
шла работа над другими 
звеньями: устройством для 
опудриванйя резиновых из
делий, для разрушение сле
жавшихся гранул, выгру
жаемых из бункера. И .вот, 
наконец, опытный образец 
технологической линии от
правлен в Донецк.

По-разному приходят лю
ди к кульману, по-разному 
работают, но во время раз
работки темы они объедине
ны общей целью, и это вре
мя как будто превращается 
в особый срок, особый пе
риод. Вот этими периодами 
и измеряется, наверное, кон
структорская жизнь. А  от
мечается формулами изобре
тений.

В. КРАСНЫХ.

Критическая статья под 
таким заголовком («Красное 
знамя», 22 августа), как сооб
щил секретарь парткома за
вода «Сибэлектромотор» 
В. Н. Деденев, была обсуж
дена на заседании партко
ма. Факты подтвердились. 
Партийный комитет, обратил

Нам отвечают

« НЕРАЗБЕРИХА В БРИЗе»
внимание главного инжене
ра А. А. Соколова, заводско
го комитета профсоюза на 
серьезные недостатки в ру
ководстве БРИЗом и советом

ВОИР, строго предупредил 
коммунистов В. Н. Вудченко 
и Ф. А. Лукка за волокиту 
в рассмотрении' рационали
заторских предложений.

Медленно н в очень малых 
объемах вводят в эксплуата
цию торфоболота коллективы 
научно-производственного объ
единения Союзтомскмелиора- 
ция. В результате на поля 
колхозов и совхозов области 
поступает мало -органических 
удобрений. Мелиораторы. оп
равдывая свою неразворотли- 
вость, ссылаются на то, что 
опи-дс не знают, где в пашей 
области находятся торфяники. 
Судя по карте, их вроде мно
го, но где' они конкретно? И 
бывает, что в этих поисках ру
ководствуются не научными 
данными, а случайными сведе
ниями местных жителей. И 
нередко попадают впросак.

9
— Эй, дед, где тут у вас 

болота?
Рис. М. Владимирова.

Лак для 
опрессовки
Представьте: после

литья в деталях из алю
миниевого сплава обра
зовались раковины. Мо
жно ли устранить такой 
дефект? На Томском 
электромеханическом за
воде для этого использу
ют бакелитовый лак, в 
который добавляется 
ацетон. Обрабатываемая 
деталь устанавливается 
на стенде, состоящем из 
каркаса, механизма
крепления, насоса, при
бора контроля давления.

В процессе опрессовки 
раствор лака заполняет 
раковины, затем деталь 
обрабатывается при по
вышенных температурах.

Несложная операция 
позволила повысить ка- - 
чество изготовляемых 
деталей.

Эффект—86 
тысяч рублей
В НИИТавтопроме раз

работаны полуавтома
ты для контроля качест
ва термической обработ
ки поковок (то есть раз
жимных кулаков тормо
зов, сошек поворотного 
управления автомобиля 
и т. д.). Контроль ведет
ся. токовихревым нераз
рушающим методом.
Производительность по
луавтомата — 600 штук 
поковок в час.

Полуавтоматы внедре
ны на кузнечном заводе 
объединения КамАЗ.
Экономический эффект 
от внедрения полуав
томата составляет 86 ты
сяч рублей в год.

Без ручного
труда

Приспособление для 
нарезки резьбы в мел
ких деталях внедрено на 
черновицком з а в о д е  
«Легмаш». Раньше эти 
операции делались вруч
ную воротком или в тис
ках. В этом случае могут 
быть перекосы резьбы. 
Кроме того, рабочий бы
стро утомлялся/

Новое приспособление 
состоит из корпуса с 
упором. Режущий ин
струмент, закрепленный 
в патроне, получает дви
жения через зубчатую 
передачу. Нарезка резь
бы в этом случае полу
чается ровной, повыша
ется производительность 
труда.

* * *
Более подробные сведе

ния можно получить по 
,адресу: г. Томск, ул. Даль
не-Ключевская, '4, ЦНТИ.

Наука —- 
селу « Р Е Н Т Г Е Н »  Д Л Я  З Е Р Н А

Безошибочный экспресс- 
анализ качества зерна про
изводит аппарат «Инзеран», 
созданный в Одесском тех
нологическом институте пи
щевой промышленности.

На лабораторном столе — 
пшеничные зерна, которые 
даже при тщательном ос
мотре ничем не отличаются

друг от друга. Но вот вклю
чен аппарат, и пронизанные 
инфракрасными лучами 
зерна преобразились. На 
экране рядом с полноцен
ными зернами зеленого от
тенка видны зерна с чер
ными и серыми пятнышка
ми, пораженные полевыми 
и амбарными насекомыми.

«Инзеран» одновременно 
производит несколько ана
лизов, затрачивая на это 
около трех секунд. Это в де
сять раз быстрее сущест
вующих ныне методов. В 
результате значительно ус
коряется оборачиваемость 
автомашин с. зерном, повы
шается пропускная способ

ность хлебоприемных пунк
тов.

Изобретение одесских
ученых демонстрировалось 
на ВДНХ СССР и отмечено 
серебряной медалью. Мини
стерство заготовок СССР
приняло прибор к произ
водству.

(ТАСС),
Одесса.
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СБОРНИК ДОКУМЕНТОВ
Вышел в свет очередной, 

двенадцатый том сборника 
документов «Решения пар
тии и правительства по хо
зяйственным вопросам
(1977—=1979 гг.)».

В. сборнике (под общей 
редакцией К. У. Черненко и 
М. С. Смиртюкова) цент
ральное место занимают 
Конституция СССР, поста
новления Пленумов ЦК 
КПСС, доклад товарища 
Л. И. Брежнева на июльском 
(1978 г.) Пленуме, выступле
ние на ноябрьском (1978 г.) 
Пленуме ЦК КПСС и его
речь на встрече, с избирате
лями Бауманского избира
тельного округа Москвы 
2 марта 1979 года.

В книге значительное ме
сто занимают документы, в 
которых решаются вопросы 
увеличения выпуска товаров 
народного потребления,
улучшения работы сферы 
обслуживания всех отраслей 
народного хозяйства, непо
средственно связанных с по
вышением материального 
благосостояния и культур
ного уровня жизни совет
ских людей.

Публикуются документы 
по вопросам усиления охра
ны природы и улучшения 
использования природных 
ресурсов.

Ряд документов публи
куется впервые.

Сборник выпущен Изда
тельством политической ли
тературы.

(ТАСС).

ДЕЛО ВСЕЙ ПАРТИИ
Вышел в свет отдельной 

брошюрой доклад члена По
литбюро ЦК КПСС, секрета
ря ЦК КПСС М. А. Суслова 
«Дело всей партии», который 
был сделан на Всесоюзном 
совещании идеологических 
работников. Брошюра выпу
щена Издательством поли
тической литературы.

(ТАСС).

ГЛУБОКИЕ ЗНАНИЯ ПО
ЛУЧАЮ Т УЧАЩИЕСЯ ТА- 
ТЬЯНОВСКОЙ ВОСЬМИ
ЛЕТНЕЙ ШКОЛЫ НА УРО
КАХ РУССКОГО ЯЗЫКА И 
ЛИТЕРАТУРЫ. ВЕДЕТ ЗА 
НЯТИЯ А. Н. ХАЛИМАНО- 
ВА. В ЭТОЙ ШКОЛЕ ОНА 
РАБОТАЕТ ВТОРОЙ ГОД И 
УЖЕ ЗАСЛУЖИЛА УВА
ЖЕНИЕ ТОВАРИЩЕЙ И 
УЧЕНИКОВ.

А. Н. ХАЛИМАНОВА 
ПРИНИМАЕТ АКТИВНОЕ 
УЧАСТИЕ В ОБЩЕСТВЕН
НОЙ ЖИЗНИ СЕЛА.

Фото Н. Спирина.
Шегарский район.

П Р И Б Ы Т И Е  В У З Б Е К И С Т А Н
ТАШКЕНТ, 23 октября. 

(ТАСС). Столица Узбекиста
на сегодня встретила Гене
рального секретаря ЦК 
Йеменской социалистиче
ской партии, Председателя 
Президиума Верховного на

родного Совета НДРЙ Аб
дель Фаттаха Исмаила. В 
Советский Союз он прибыл 
по приглашению ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР и Совета Мини
стров СССР с официальным

дружественным визитом.
Гостя встречали кандидат 

в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь ЦК 
Компартии Узбекистана 
Ш. Р. Рашидов, другие офи
циальные лица.

« К Р А С Н О Е  З Н А М Я »  НА В С Е С О Ю З Н О Й  У Д А Р Н О Й
СПЕЦВЫПУСК № 42 (71)

В состав символической 
пусковой бригады по ито
гам сентябрьского соревно
вания вошли представители 
бригад В. Д. Анфиногеновой 
из мостопоезда № 833 тре
ста Томсктрансстрой, отде
лочников А. Д. Прохуткиной 
из СУ-10, отделочников 
А. Ф. Багирова из СУ-16. 
Штаб строительства опреде
лил также победителей со
ревнования за 39-ю неделю 
до пуска завода „полипропи
лена. Ими стали коллекти
вы монтажников С. М. Де

мидова из СМУ-14 и элек
тромонтажников А. П. Ко
жевникова из МСУ-74.

На второй странице 
редакция опубликовала
письмо плотника-бетонщи- 
ка А. Смирнова из СМУ-14. 
Автор пишет, что брига
да, пересмотрев свои обя
зательства, решила вы
полнять сменные задания 
вместо 110 на 117—120 про
центов, чтобы оставшиеся 
недели до пуска завода ста
ли по-настоящему ударны
ми. Рядом читатель найдет

подоорку отчетов с партий
ных и профсоюзных собра
ний, вести с объектов.

«В плену неорганизован
ности» — так называется 
рейдовый материал, подго
товленный отделом НОТ уп
равления Химстрой. Отмече
но, что вторая смена на ря
де объектов ТНХК крайне 
непроизводительна. В част
ности, серьезные замечания 
сделаны в адрес руководите
лей СМУ-14, СУ-16, СМУ-2 и 
СМУ-5.

Ко дню рождения комсо

мола опубликовано вы
ступление секретаря коми
тета ВЛКСМ УАТ Е. Кри- 
воЗубова. ,

В выпуске «Химстрой на 
сельхозобъектах» выступили 
начальник участка МСУ-45 
В. Пугачев, секретарь коми
тета ВЛКСМ СМУ-7 Т. Ша
пошникова, мастер СМУ-7 
А. Бояринцев и другие.

Последняя страница номе
ра отведена традиционным 
разделам:»новостям, крити
ческим выступлениям и от
ветам на критику.

Н А  С Т Р А Ж Е  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  П О Р Я Д К А

ДНД ЛЕСНОГО ПОСЕЛКА
MiiiHiiniimiHiimmmmiiiininiiimiiiiiimiiiiiiimmiiiiiHfiHnniinHliiii
5 «Обобщать и распространять положительный опыт 5 
s участия общественности в борьбе с правонарушениями». 5

(Из постановления ЦК КПСС «Об улучшении работы 5 
по охране правопорядка и усилении борьбы с право-к 

S нарушениями»). 5
'jimmmiminimmiimnnnnmHniimiifiiiiiiimimimiiiimutnHmmn?

КОРР.: Расскажите о ста- - 1 1 - 1

«КРУГЛЫЙ СТОЛ» РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»

новлении тимирязевской 
дружины? Какую роль иг
рает при этом поссовет?

Б. С. КОРШУНОВА: Ти
мирязевская добровольная 
народная дружина состоит 
из 11 отрядов, насчитывает 
более 170 человек. Она по
могает охранять покой 13 
тысяч жителей семи по
селков, наводить поря
док на территории в радиу
се 10—15 километров. В 
1975 году мы обновили 
дружину, утвердили на 
исполкоме поссовета весь 
ее состав, командиров 
отрядов. С тех пор работа 
дружины находится под 
неослабным контролем пос
совета. Регулярно заслуши
ваем отчеты командиров. 
Несколько лет существует 
в поселке опорный пункт 
милиции. Здесь сосредото
чена деятельность добро
вольной народной дружины 
и других общественных ор
ганизаций, активно участ
вующих в охране общест
венного порядка.. Поссовет 
уделяет постоянное внима
ние совершенствованию
этой работы при непосред
ственном участии постоян
ной депутатской комиссии 
во главе с председателем 
А. П. Ирисовым.

Многое делаем для подня
тия авторитета дружинни
ка. Новые члены ДНД при
нимают присягу в торжест
венной обстановке, в при
сутствии товарищей из от
ряда. О делах самых до
стойных рассказываем в 
стенной печати, в передачах 
по местному радио, в район^ 
ной газете «Правда Ильи
ча».

КОРР.: Каковы особенно
сти работы ДНД в условиях 
пригородного поселка?

И. К. НЕСТЕРОВ: Тими
рязевский — самый круп
ный поселок района, здесь 
около семи тысяч жителей. 
В дачный сезон, дни летне
го отдыха население удваи
вается. Обычного патрули
рования тут явно недоста
точно. Проводим рейды, в 
которых участвуют до 30—40 
дружинников. Группами 
руководят работники мили-

Добровольная народная дружина Тими
рязевского поссовета ведет действенную 
борьбу по охране общественного порядка, 
против любого рода правонарушений. Тре
тий год Тимирязевский —■ место учебы ру
ководителей ДНД поселков Томского рай
она.

За «•круглым столом» редакции собра

лись обсудить опыт работы, и проблемы 
ДНД лесного поселка председатель Тими
рязевского поссовета Б. С. КОРШУНОВА, 
начальник поселкового отделения милиции 
Н. К. НЕСТЕРОВ, начальник штаба ДНД 
М. И. МЯКИШЕВ, инструктор Томского 
райкома партии В. Ф. ДЛИН.

ции, каждая выполняет свое 
задание. Одни следят, чтобы 
не было хулиганства, другие 
— за охраной санаторно
дачных зон, третьи ведут 
профилактическую работу.

Много времени и сил ухо
дит на поиски заблудив
шихся в лесу граждан. За
помнился случай, когда 
отец потерял в бору... ма
шину вместе с закрытой в 
ней трехлетней девочкой. 
Искали до полной темноты, 
но зеленая машина как в 
воду канула. И только с 
рассветом поиски увенча
лись успехом. Совместными 
усилиями милиции и дру
жинников, хорошо знающих 
местность, лишь за минув
шее лето мы разыскали бо
лее десятка заблудившихся, 
своевременно предотвратив ■ 
беду.

Немало попадается и бра
коньеров. Конфискуем ру
жья, штрафуем, а иногда 
и привлекаем к уголовной 
ответственности.

КОРР.: Назовите ударные 
отряды ДНД, имена , отли
чившихся дружинников.

М. И. МЯКИШЕВ: В числе 
лучших—отряд центральной 
районной больницы во гла
ве с хирургом членом
ВЛКСМ А. А. Далинге-
ром. Активно участву
ют в Охране общественного 
порядка коллективы дет
ского санатория (главный
врач А. М. Шатохин), обла
стной туберкулезной боль
ницы (руководитель В. .И. 
Давыдов), первого и второго 
туберкулезных санаториев 
(главные врачи А. И. Рома
нов и А. И. Ходоренко). Са
мая многочисленная дружи
на—в учебно-опытном лес
хозе Томского лесотехнику- 
ма, которую возглавляет за
меститель директора И. Л. 
Агафонов. Регулярно выхо

дят на дежурства предста
вители Тимирязевского лес
хоза.

Исключительно добросо
вестно относятся к делу чле
ны ДНД: медсестра В. Ф.
Черкашина, механик учеб
но-опытного лесхоза И. Н. 
Пичугин, медицинский . ра
ботник, депутат поссовета
B. А. Поцалов, слесарь дет
ского санатория М. Н. Ку
рочкин, лесник А. М. Пет- 
лин, супруги, врачи-стома
тологи райбольницы, В. Н. и 
Т. В. Тихие, главный меха
ник Тимирязевского лесхоза 
Е. А. Власйэк, медстатистйк
C. М. Ротарь, работница са
натория № 2 М. И. Петрова 
и десятки других.

КОРР.: Чем поучителен 
опыт тимирязевцев для дру
гих дружин?

В. Ф. ДЛИН: Прежде все
го тимирязевцы творчески 
совершенствуют работу
дружины. Это проявляется 
как в форме, так и в содер
жании ее работы. Например, 
учебно-опытный лесхоз пер
вым перешел на новый вид 
дежурства. Весь отряд раз
бит на пятерки во главе со 
старшим. Таким образом, на 
патрулирование выходят не 
случайные люди, а опыт
ные, умелые, хорошо знаю
щие обязанности.

Дружина действует более 
эффективно, целенаправ
ленно потому, что ее участ
ники проявляют энтузиазм 
и, заинтересованность, ра
ботают по четкому плану 
под руководством опытных 
сотрудников милиции. Вы
полняя конкретные задачи, 
они патрулируют улицы, 
регулярно посещают «горя
чие» точки поселка, многое 
делают для профилактики 
правонарушений.

Чрезвычайно ценен опыт 
работы специализированной

дружины центральной рай
онной больницы, которая 
ведет воспитательную рабо
ту с подростками из небла
гополучных семей. Общение 
с ними требует _ особого под
хода, душевной чуткости. 
Судя по практическим ре
зультатам, профилактика 
достигает цели. Как член 
районной комиссии по де
лам несовершеннолетних 
отмечу, что из Тимирязев
ского к нам попадают счи
танные единицы, а вот, на
пример, из Богашева — де
сятки правонарушителей.

При детской комнате ми
лиции создан штаб на об
щественных началах. Эта 
специализированная дружи
на состоит из школьников. 
Возглавляет ее Фарид Ги- 
батулин. Ребята посещают 
сверстников, которые не 
очень хорошо себя ведут, 
проверяют, как они учатся, 
помогают им.

После выхода постановле
ния ЦК КПСС «Об улучше
нии работы по охране пра
вопорядка и усилении борь
бы с правонарушениями» 
усилена работа с отстаю
щими дружинами шорно- 
седельной фабрики из по
селка Дзержинского и Тими
рязевского лесопункта Том
ского лесопромышленного 
комбината. Но руководители 
лесопункта упорно не жела
ют заниматься охраной об
щественного порядка.

КОРР.: Чем вызвана низ
кая активность лесозагото
вителей?

Н. К. НЕСТЕРОВ: По мое
му мнению, активность ДНД 
находится в прямой зависи
мости от состояния трудовой 
дисциплины в коллективе. 
На лесопункте дружина вы
ходила нынче на дежурство 
всего один раз (в марте). 
Начальник лесопункта И. В. 
Русляков ограничивается 
выделением машины для 
патрулирования. Между 
тем, например, в поселке 
86-й квартал очень низка 
трудовая дисциплина. Еже
годно отсюда привлекаем 
2—3 человек к уголовной 
ответственности, а около 30 
человек разбираем в адми
нистративной комиссии, на
казываем за хулиганство. 
Есть в этом доля и нашей 
вины, так как участковый 
в поселке не проявляет дол
жной энергии. Но ему пцо- 
хо помогают товарищеский 
суд и дружина. Парткому, 
администрации комбината 
пора бы навести порядок в 
подведомственном подраз
делении.

КОРР.: А  какие меры
предпринимает поссовет?

Б. С. КОРШУНОВА: При
подведении итогов очеред
ного месяца обязательно 
приглашаем в поссовет ру
ководителей, чьи коллекти
вы нарушили графин выхо
да на дежурство. Сдвигов 
нет только на лесопункте. 
Неоднократно заслушивали 
И. В. Руслякова. Обещает 
многое, не делает ничего.

КОРР.: Есть ли нерешен
ные проблемы ДНД?

В. Ф. ЯЛИН: Мобильное
патрулирование на автома
шинах организовано в Ти
мирязевском четко. 5— 6 
дружинников с милиционе
ром во главе работают куда 
эффективнее, чем группа в 
15—20 человек, прогулива
ясь по какому-либо району 
города. Но беда в том, что 
транспорт приходится по
стоянно привлекать со сто
роны.

В летние месяцы и празд
ники основной контингент 
нарушителей — горожане. 
Там буянит пьяный, здесь 
моют машину в речке, про
бирается в лес браконьер. 
Сил у ДНД в этот период 
явно недостаточно. Нужна 
хотя бы периодическая по
мощь, то есть участие го
родских дружин в рейдах, 
рейсы автомашин спецмед- 
службы.

Еж дународная

нФ ОРмация

Е П О Р Т Е Р Ы и АПН сооБщают

З А Я В Л Е Н И Е  
ПРАВИТЕЛЬСТВА МИР

УЛАН-БАТОР, 23 октября. 
Правительство Монгольской 
Народной Республики и 
монгольский народ горячо 
приветствуют и всецело 
поддерживают новые конст
руктивные инициативы по 
укреплению разрядки и ми
ра, выдвинутые Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневым в Берли
не, говорится в опублико
ванном сегодня здесь заяв
лении правительства МНР.

Новые предложения Со
ветского Союза, имеющие 
историческое значение, ох
ватывают как практические 
меры в области военной раз
рядки, так и конкретные 
вопросы по укреплению до
верия между государствами. 
Важные инициативы СССР, 
подчеркивается в документе, 
реально содействуют дости
жению военной разрядки в 
Европе и дальнейшему оздо
ровлению международной 
обстановки в целом.

деи-

глу-
что

Историческое значение 
новых миролюбивых акций 
Советского Союза особенно 
четко проявляется в свете 
вынашиваемого милитарист
скими кругами США и дру
гих стран НАТО плана раз
мещения в Западной Евро
пе новых видов американ
ского ракетно-ядерного ору-г 
жия среднего радиуса 
ствия.

Правительство МНР 
боко убеждено в том, 
осуществление подобных 
планов имело бы чрезвы
чайно опасные международ
ные последствия. Размеще
ние этих видов оружия не 
только противоречило бы 
духу Заключительного акта 
хельсинкского Совещания, 
ко и нарушило бы сложив
шееся на европейском кон
тиненте равновесие сил.

МНР, говорится в заявле
нии, видит исключительно 
важное значение советских 
предложений в том, что они 
направлены на предотвра
щение эскалации гонки ра
кетно-ядерных вооружений

и открывают благоприятные 
перспективы для перехода к 
эффективным мерам по 
разоружению.

Правительство МНР счи
тает, что новые шаги Совет
ского Союза в области раз
рядки международной на
пряженности способствуют 
продвижению вперед вен
ских переговоров по сокра
щению вооруженных сил и 
вооружений в Центральной 
Европе, а также других пе
реговоров, ведущихся по 
различным вопросам обузда
ния гонки вооружений и 
разоружению.

МНР, как и все миролю
бивые государства, выража
ет надежду, что США и 
другие государства НАТО 
проявят чувство ответствен
ности и реализма, позитив
но ответят на новые совет
ские предложения, направ
ленные на упрочение мира, 
разрядки и сотрудничества 
народов.

Правительство Монголь
ской Народной Республики 
заявляет, что оно сделает 
все от него зависящее, что
бы всемерно содействовать 
осуществлению новых ини
циатив Советского Союза, 
отвечающих жизненным ин
тересам народов не только 
Европы, но и всего мира.

ШИРОКАЯ ПОДДЕРЖКА
НЬЮ-ЙОРК, 23 октября. 

Советское предложение за
ключить всемирный договор 
о неприменении силы в ме
ждународных отношениях 
пользуется широкой под
держкой сообщества наций. 
Об этом свидетельствуют 
результаты закончившегося 
в Шестом (юридическом) 
комитете Генеральной Ас
самблеи ООН . обсуждения 
вопроса об усилении прин
ципа неприменения силы. 
Комитет 91 голосом против 
14 принял резолюцию, про
ект которой был предложен 
Советским Союзом в соав
торстве с 25 социалистиче
скими и неприсоединивши- 
мися странами. В резолюции 
вновь подтверждается «не
обходимость всеобщего и 
действенного применения 
принципа неприменения си
лы в международных отно

шениях» и выражается на
дежда «на возможно ско
рейшее завершение разра
ботки всемирного договора». 
Этим поручено заняться 
Специальному комитету.

Идея заключения всемир
ного договора, который при
дал бы правовую силу 
принципу неприменения 
силы, была выдвинута Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым. 
Она получила внушитель
ную международную под
держку. В частности, не
давно состоявшаяся в Га
ване конференция глав го
сударств и правительств не- 
присоединившихся стран в 
своем заключительном до
кументе призвала к скорей
шему заключению договора.

В ходе дискуссии по это-

ОТ РЕДАКЦИИ: Повседневное взаимодействие посел
кового отделения милиции с добровольными народными 
дружинами, организующая роль поссовета позволили 
тимирязевцам немало сделать для охраны общественно-
гАтгч^аВОП°РЯДКа‘ КаК ТОГО требУет постановление ЦК 
КПСС, в Тимирязевском ведется индивидуальная работа 
с подростками, развивается наставничество, усиливается 
"орьоа с посягательствами на социалистическую, собст
венность, против пьянства и алкоголизма.

Беседу вел В. ФЕДОРОВ.

Б Е С П Р И Н Ц И П Н Ы Й  П О Д Х О Д
В Ленинском районном 

комитете партии сложилась 
система контроля за ходом 
рассмотрения писем и заяв
лений трудящихся,u крити
ческих -выступлений в печа
ти. В соответствии этой 
системой бюро райкома 
КПСС обсудило отношение
руководителей треста Том- 
лесстрой и мебельно
зеркальной фабрики к кри- 
тическим материалам, опу- 
бликованным в областной 
газете. Речь идет о публи
кациях «Закованный ар-

П ПО СЛЕААМ НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

Солит» (27 июля), «Парадок
сальный трест» (8 августа) 
и «Липа» на фирменном 
бланке» (14 июля).

Бюро райкома отметило, 
что в этих статьях газета 
совершенно справедливо

подвергла критике руковод
ство треста и фабрики за 
недостатки в хозяйственной 
деятельности этих пред
приятий, в вопросах плани
рования, финансовой дис
циплины, развития собст

венной базы, внедрения пе
редовых форм обслужива
ния населения.

Бюро райкома отметило 
также поверхностный и не
принципиальный подход 
руководителей треста и 
фабрики к рассмотрению 
выступлений газеты. Пози
ция этих товарищей отли
чается несамокритичностью, 
стремлением во что бы то 
ни стало отстоять «честь 
мундира». Бюро райкома 
указывало А. С. Пановицы- 
ну и А. С. Палыш на их 
неправильное отношение к 
газетной критике. Отмечено

также, что партийные бюро 
треста и фабрики не дали 
принципиальной оценки 
действиям хозяйственных 
руководителей. *

Администрации и партий
ным бюро поручено органи
зовать в своих коллективах 
широкое обсуждение опу
бликованных I э «Красном 
знамени» статей, разрабо
тать и осуществить меры по 
устранению недостатков, 
отмеченных газетой.

А. ПИМОНЕНКО,
первый секретарь Ле
нинского райкома КПСС.

Глубокое возмущение прогрессивной общественности 
Италии вызывают пепрекращающиеся бесчинства неофа
шистов.

Распоясавшиеся вооруженные молодчики из ультра
правых экстремистских группировок, стремясь создать в 
стране атмосферу страха и насилия, продолжают кампа
нию разнузданного террора: почти ежедневно гремят 
взрывы и выстрелы на улицах Рима, Милана, Турина и 
других итальянских городов, подвергаются нападению 
общественные и демократические организации, учиняют
ся кровавые расправы над представителями прогрессив
ных сил, профсоюзными активистами, противниками 
преступной деятельности реакции.

НА СНИМКЕ: оружие, обнаруженное полицией при 
обыске одной из конспиративных квартир террористов- 
чернорубашечников в Риме.

Фотохроника ТАСС.

КОММЕНТАРИЙ
А Д Н
БЕРЛИН, 23 октября. Под 

заголовком «Игра с огнем» 
газета «Нойес Дойчланд» 
опубликовала сегодня ком
ментарий АДН о пребыва
нии в Бонне премьера Гос
совета КНР Хуа Гофэна.

Касаясь высказываний 
канцлера ФРГ Г. Шмидта о 
том, что Китай ставит но
вые акценты в своей поли
тике и что Бонн заинтере
сован в сильном Китае, АДН 
пишет:

По всей видимости, эта 
заинтересованность ФРГ в 
сильном Китае связана не 
только с обоюдными заве
рениями, что отношения 
между ФРГ и Китаем после 
установления дипломатиче
ских отношений улучши
лись. Это — также благо
дарность за высказывания 
Хуа Гофэна, что Китай 
поддерживает реваншист
ские цели германского им
периализма в отношении 
ГДР. Таким образом, мир 
становится сейчас очевид
цем поистине странной иг
ры.

Представитель страны, 
претендующий на то, что 
она проводит социалистиче
скую политику, предлагает 
себя одновременно в качест
ве партнера против социа
листической Германии -— 
ГДР. Это говорит само за 
себя.

Политические наблюдате
ли в Бонне спрашивает, 
как же согласуется наме
ченная с самого начала пе
реговоров официальной бонн
ской стороной линия в от
ношении китайской позиции 
со столь частыми уверения
ми в том, что ФРГ хочет 
мира и разрядки напряжен
ности в Европе. Существова
ние двух германских госу
дарств является не только 
реальностью, закрепленной 
в международно-правовом 
отношении в системе евро
пейских договоров, а также 
в Заключительном акте в 
Хельсинки, оно является 
одновременно фактором 
мира и безопасности в Евро
пе, отмечает в заключение 
АДН.

му вопросу в Шестом коми
тете Генеральной Ассамб
леи выступили представи
тели более 70 стран. Подав
ляющее большинство ора
торов высказало убежден
ность, .что договор оказал 
бы благоприятное воздей
ствие на международные 
отношения, укрепил бы 
доверие между государства
ми и разрядку напряженно
сти.

Весьма красноречизо, что 
против резолюции проголо
совали в основном страны—• 
члець! НАТО, тем самым 
еще раз продемонстрировав 
агрессивную направленность 
своего блока. Такую же по
зицию заняли Израиль, не 
прекращающий агрессив
ных вылазок против араб
ских стран, и Япония, где 
в последнее время в правя
щих кругах усиливаются 
милитаристские настроения. 
Китайская делегация при 
голосовании воздержалась.
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УГОЩАЕТ « ЮНОСТЬ»
В общежитии рабочих 

нефтегазодобывающего уп
равления Стрежевойнефть 
открылась столовая. Строи
тельные работы вело ком
сомольско-молодежное уп
равление № 1 треста Томск- 
газстрой. Помещение сдано 
с оценкой «хорошо». Обе
денный зал, рассчитанный 
на 112 человек, отделан ме
таллом, деревом, цветным 
стеклом. Оригинальные
светильники украшают зал 
и создают хорошее настрое
ние. Просторные производ
ственные и вспомогатель
ные помещения, современ
ное оборудование облегчают 
труд работников обществен
ного питания.

НА СНИМКЕ: в столовой
«Юность»: слева направо— 
повар Л. У. Пооскупина, 
старший повар В. Я. Мол
чанова. кухонпая работница 
Н. В. Лаптева.

Фото Е. Лисицына.

с д о и о и
Вот и заявила о себе зима первыми снегопадами. Лы

жники уже предвкушают пробежки по накатанной трас
се в заснеженном лесу и то, ни с чем не сравнимое состоя
ние, когда словно насквозь пропитываешься чистейшей 
пробы свежестью.

Хорошо тому, кто живет невдалеке от леса. Стрежев- 
чан можно причислить к счастливчикам: им не надо
трястись в общественном транспорте. Вышел «за околи
ц у»  —  и ты в тайге. Но многие ли в этом, по сути моло
дежном городе отдают свой досуг лыжам? На этот и дру
гие вопросы по просьбе нашего корреспондента отвечает 
председатель спорткомитета при Стрежевском гориспол
коме Л. В. РОЗАНОВ:

К Е Р А М И К А - Э Т О  И С К У С С Т В О
В небольшой светлой ком

нате, буквально «начинен
ной» образцами, работает 
И. Я. Лебедев — главный 
художник производственного 
объединения художествен
ных промыслов, созданного 
недавно на базе завода «Ке
рамик». В тот день Игорю 
Яковлевичу было некогда: 
он собирался в Москву на 
просмотр изделий, выпуска
емых предприятием нынче 
и намеченных к выпуску в 
будущем. Пять лет действу
ет здесь творческая лабора
тория, создающая новые 
сервизы, кувшины, блюда. 
«Керамика—это искусство», 
— подчеркивает Лебедев.

С этим трудно не согла
ситься. Особенно в этой 
комнате, больше похожей 
на музей. Игорь Яковлевич 
ведет от одного образца к 
другому. Расписные сосуды 
с переливами цветных гла
зурей радуют глаз. Цель 
коллектива творческой ла
боратории — создать свою, 
томскую, керамику по фор
ме и росписи. Успехи есть. 
Томичи участвовали в трех 
международных и пяти все
союзных выставках. Чай

ный набор «Роза» художни
ка В. А. Цывина отмечен 
на ВДНХ серебряной меда
лью, бронзовой медали удо
стоен «Блинный набор» ху
дожника В. И. Кибальнико
ва. Нынче начат выпуск 
сувенирной вазы (ее автор— 
Й. Я. Лебедев). Это изделие 
награждено дипломом Орг
комитета Олимпиады-80.

— Над чем сейчас рабо
таем? — переспрашивает 
Игорь Яковлевич. — Дума
ем о том, как бы нам про
изводить побольше высоко
художественных уникаль
ных поделок. Ведь куль
турный уровень населения 
повысился ■— отсюда повы
шенные требования к внеш
нему виду изделий. А  для 
того, чтобы знать, что нра
вится и не нравится поку
пателю, хорошо бы в Том
ске иметь магазин — свой, 
специализированный. Там 
мы выставляли бы опытные 
образцы.

В лаборатории рождаются 
идеи. Реализуются же они в 
цехах, где серийное произ
водство благополучно ужи
вается с ручным трудом,

граничащим с творчеством. 
Формовка, обжиг. сервизов, 
наборов, отдельных предме
тов — обязанность машин 
(хотя, надо отметить, каче
ство этих операций прежде 
всего зависит от мастерства 
операторов). А  вот роспись 
пока механизировать не 
удалось. Да и надо ли? У 
каждой расписчицы свой 
художественный почерк, за
метный даже неспециалисту. 
Ну, а работники объедине
ния сразу определяют, вы
шел ли этот сервиз из-под 
рук Р. П. Петлиной или 
А. И. Бычковой. Но и тот, и 
другой будут одинаково хо
роши.

С большой теплотой рас
сказывает о работницах ди
ректор объединения И. В. 
Пугачев. О том, как десять 
лет назад осваивали новое 
дело, как в работе учились, 
как постепенно поднимались 
по лестнице профессиональ
ного мастерства.

— Те, кто первыми осваи
вал керамическое производ
ство, теперь искусные ма
стера, асы своего дела, — го
ворит Иван Васильевич. —

Кандидат в члены партии 
расписчица Галина Алек
сандровна Митрошина вы
полнила пятилетку в мае 
минувшего года. Немного 
уступили ей гончар Вален
тина Николаевна Данилина, 
расписчицы Раиса Павловна 
Петлина и Анфиса Иванов
на ВычкоЕа.

В том, что здесь трудятся 
мастера своего дела, убежда
ет повышенный спрос на 
томскую керамику. Ее с 
удовольствием , покупают в 
соседних областях, объеди
нение не может полностью 
выполнить заказы. Хотя 
производственные планы 
регулярно перевыполняют
ся, хотя намного перекрыта 
проектная мощность кера
мического производства. По
этому в объединении счита
ют, что керамическое про
изводство, закончив первый 
этап развития, вступает во 
второй. Рост выпуска рас
писных изделий; улучшение 
их внешнего вида — таковы 
ближние задачи коллектива. 
И они ему по плечу.

М. ЗЕЛИЧЕНКО, 
наш нешт. корр.

— Обратимся к статисти
ке. Прошлой зимой было 
проведено десять общего
родских лыжных соревнова
ний и 65 состоялось внутри 
коллективов. Более 4.100 
стрежевчан участвовали в 
сдаче норм ГТО по зимним 
видам спорта и около двух 
тысяч стали значкистами. 
Свыше полутора тысяч 
лыжников выполнили нор
мативы массовых спортив
ных разрядов. И, наконец, 
последняя цифра: около
6.000 стрежевчан воспользо
вались услугами прокатных 
лыжных баз.

Определенно, лыжный 
спорт в Стрежевом — самый 
массовый. Мы еще не учи
тывали тех любителей, ко
торые в выходные дни сот
нями становятся на лыжи. 
Но все-таки в наших почти 
идеальных условиях лыжи 
еще не получили достойного 
признания. В соревнованиях' 
участвуют одни и те же 
команды и одни и те же 
спортсмены.

Отрадно, конечно, что 
есть коллективы, в которых 
лыжами занимаются до
вольно постоянно и активно. 
Стоит отметить' НГДУ Стре- 
жевойнефть, трест Томск- 
газстрой, монтажно-нала
дочное управление и ряд 
других. Но можно назвать 
немало организаций, где 
лыжный спорт почти забыт. 
К их числу относится Васю- 
ганское управление техно
логического транспорта,
вышкомонтажная и геофи
зическая конторы, Стрежев- 
ское авиапредприятие, орс...

— Надо полагать, нынеш
ний зимний сезон будет бо
лее насыщенным и к лыж
ному спорту приобщится

значительное число стре
жевчан. Что для этого де
лается?

.— Все начинается с пла
на. Он у нас составлен и в 
ближайшие дни должен 
быть утвержден на заседа
нии исполкома горсовета. 
Как только позволит снеж
ный покров, а это, по всей 
видимости, будет скоро, со
стоится открытие зимнего 
спортивного сезона. С этого 
момента соревнования будут 
проводиться почти непре
рывно.

В традиционные формы 
состязаний предусмотрено 
внести немало разнообра
зия, чтобы привлечь людей 
всех возрастов. Состоятся 
соревнования под девизом 
«Всей семьей — на старт», 
«Лыжня зовет» и другие. Но 
для их проведения нужна 
серьезная организационная 
подготовка.

В прошлом году мы пы
тались провести соревнова
ния коллективов во главе с 
«четырехугольником». И од
но лишь монтажно-наладоч
ное управление выполнило 
это условие. Сегодня это, 
позкалуй, единственная ор
ганизация в Стрежевом, в 
которой все,- начиная от 
начальника, к спортивным 
делам относятся так же, 
как и к производственным.-

Нынче мы надеемся уви
деть на лыжных трассах 
партийных и комсомоль
ских секретарей, профсоюз
ных председателей, первых 
руководителей, а вместе с 
ними и большую часть их 
коллективов.

— Но для этого нужна и 
материальная база. Как она 
укрепляется?

— Пока в городе только

Л Ы Ж Н Я
ЗДОРОВЬЯ

три лыжно-спортивные ба
зы, в которых около пятисот 
пар лыж. Принимаются ме
ры, чтобы увеличить это 
количество едва ли не втрое. 
Такая возможность есть: в
орсе сейчас в наличии из 
«свежей» партии более трех 
тысяч пар лыж. Часть из 
них пойдет на продажу, а 
часть — на базы. Сложнее, 
как и в прошлом году, с 
ботинками: их всего пятьсот 
пар _  явно недостаточно.

Скоро мы получим и чет
вертую базу. Она располо
жена в районе молодежных 
общежитий в недавно пост
роенном здании. Здесь будет 
буфет, раздевалка, все необ
ходимое для лыжных сорев
нований и прогулок.

В другом конце города, в 
традиционном месте отдыха 
стрежевчан — парковой зо
не — тоже произойдут изме
нения. Здесь ставятся элек
троопоры, и в скором време
ни вдоль лыжной трассы 
зажгутся светильники. Это 
хороший подарок для спорт
сменов и любителей.

— А как привлекаются к 
занятиям лыжным спортом 
дети?

Приступила к занятиям 
недавно созданная группа 
лыжников при детской спор
тивной школе. Руководит ею 
выпускник Московского ин
ститута физкультуры, ма
стер спорта Л. А. Широбо- 
ков.

Однако детский зимний 
спорт в Стрежевом не полу
чил еще должного развития. 
И во многом здесь недора
батывают средние школы. 
Ни одна из них не распола
гает собственной лыжной ба
зой, уроки физкультуры 
проводятся некачественно, 
мало организуется соревно
ваний. Отношение к зимне
му спорту необходимо кру
то изменить. В Стрежевом 
для этого есть все предпо
сылки.

СЧАСТЛИВЫЙ БИЛЕТ
Радостное собы тие произо

ш ло в семье ж и тельн и ц ы  села 
А лексан др овско го  Том ского  
района, работницы вспомога
тельной  ш колы  А льбины  А л е к 
сандров ны Трусовой . На оцин 
ий п риобр етенны х ею биле
тов денеж но-вещ евой лотереи 
осеннего в ы п уска  1979 года 
вы пал вы и гр ы ш  — автомобиль 
«М осквич-2140» стоим остью
6.960 рублей .

Скоро семьл Т р усо в ы х  смо
ж е т  со вер ш ать  п утеш естви я  
на личной маш ине.

А . Б У Л Ы Г А , 
заведую щ ий Ц ентральной 
сбер егательной  кассой
№ 6266 Том ского  района.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

В футбольном 
чемпионате -  перерыв
В футбольном чемпионате 

страны за четыре тура до 
финиша наступил перерыв, 
связанный с выступлением 
наших ведущих команд в 
европейских клубных тур
нирах, а сборной СССР — в 
матче чемпионата Европы 
с Финской сборной (31 ок
тября). Если для сборной 
оставшаяся игра в спортив
ном плане ничего не реша
ет, команда будет лишь де
лать наметки на предстоя
щий сезон, то для клубов 
матчи в Гамбурге' (тбилис
ское «Динамо»), Остраве 
(киевское «Динамо») и Мо
скве (московское «Дина

мо») имеют очень большое 
значение. От результата 
этих встреч во многом бу
дет зависеть, выйдут или 
не выйдут наши команды в 
следующий круг розыгры
шей кубков чемпионов, 
УЕФА и обладателей куб
ков.

В чемпионате же страны 
борьба за медали обостри
лась до предела. Четыре 
команды имеют возмож
ность спорить за «золото»— 
это московский «Спартак», 
динамовские команды Кие
ва и Тбилиси, донецкий 
«Шахтер». Московские ди
намовцы еще не потеряли 
шансов занять четвертое 
место, которое позволит 
команде в будущем году 
выступать в розыгрыше 
Кубка УЕФА.

Начался второй круг
Тремя матчами начался 

23 октября второй круг чем
пионата страны по хоккею. 
В Москве столичные дина
мовцы победили «Сокол» — 
5:1 (1:0, 0:1, 4:0). Два перио
да игра шла на равных, од
нако в заключительной 
двадцатиминутке москвичи 
полностью овладели ини
циативой.

В Риге местные динамов
цы проигралй московскому 
«Спартаку» — 0:3 (0:1, 0:6,
0:2). В . матче СКА — 
«Крылья Советов»—4:3 (1:1, 
1 :0, 2:2) — ленинградцы за
били решающий гол лишь 
за 16 секунд до конца игры.

(ТАСС).

Ч Е Т В Е Р Г , 25 октября 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

ТОМ СК
9.00 Пв. Новости. 9.10. Сту

дия «Юность». «Селу нужны 
молодые». S.45. Новая кино
хроника.

М О СКВА
10.00. «Время». 11.05. «Ребя

там о зверятах». 11 35. «Вре
мя выбпало нас». 3-я серия. 
12.45. Концерт народного ан
самбля песни и танца им. 
К. Саару ни Дворца культуры 
Госкомитета Армянской ССР 
по профтехобразованию. 13.15. 
Новости. .

С. 13.20 до 16 00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Тот 

самый Головненко». Фильм- 
призер Всесоюзного фестиваля 
телефильмов «Наш советский 
образ жизни». подходившего 
во Владивосток^. 17.15. «Рус
ская речь». 17.45. «Творче
ство С. Прокофьева».

ТОМ СК
18.. ^0. «Маршрутами агит

бригады». Активисты До^а 
культуры села. Кмянове. 19 СЮ. 
«Почта ТВ». На вопросы теле
зрителей отвечает яа»-естгг’гель 
заведующего облсобесом Е. П. 
Шишкина.

М О СКВА
19.30. «Ленинский универси

тет миллионов»: «Социалисти
ческое содружество в борьбе 
за мир».

ТОМ СК
20.00. Цв. Новости.

М ОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 

20.30 «Спутник кинозрителя». 
Ведет передачу С. Проханов. 
21.00. Спортивная ппограмма. 
22.30. «Время». 23.05. «Что? 
Где? Когда?» Телевикторина. В 
перерыве —, «Сегодня в мире».

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТОМ СК

19.30. «Трибуна пропаганди
ста». «Партийной учебе — вы
сокую действенность». Опыт 
парторганизации Томского за
вода резиновой обуви. 19 55. 
«Успех дела решают кадры». 
Д о куме н та ль н ы й фильм.

М ОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМ СК
20.30. Пв. Новости 20 45. 

«Школа мужества». Художест
венный фильм.

радио
Ч Е Т В Е Р Г , 25 октяб ря

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Родному городу — 
высокую дисциплину труда и 
быта». 9.15. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.31. Радиожур
нал «Мелиоратор». 9,45. «К -от
крытию нового сезона Томско
го театпа музыкальной коме
дии». 19.50. Последние изве
стия. 20.05. Радио — сельским 
слушателям. Забота о будущем 
урожае. «Горох в системе кор
мопроизводства». «Содружест
во севера и юга на заготовке 
кормов». «Человек и его дело».

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 27 ОК
ТЯБРЯ с. г.

Зав!, редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ЕАТР
25 октября. « В асса  Ж елезн о

ва» — 19-30.
ТОМ СКИЙ Т Е А Т Р  

М УЗЫ КА Л Ь Н О Й  КОМЕДИИ
25 октября

в помещении ДК «Авангард» 
«БА БИ Й  БУ Н Т»

Начало — в 20 часов.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Ш л а  собака по роялю » —
17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Касн адеры » — 17-10. 19, 21. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Ви н оваты й»  — 17-10. 19. 
«Вер сия полковника Зо р и н а»— 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Предательница» —  16, 18,

20,

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает’ на работу в 
Томскую ПМК-1: шоферов, 
мотористов, буровых ма
стеров, газоэлсктросварщи- 
ков, экскаваторщиков, трак
тористов, автокрановщиков, 
токарей, кассира.

Обращаться: пр. Кирова,
17, ул, К. Маркса, 7, Север
ный городок, 9, в городское 
бюро и его филиалы.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Поговорим , б р ат ...»  (лке се

рии) — 8-30, 11, 13-30, 16. 21.
Киновечер «Ком сомольцы  — 
беспокойны е серд ц а». В заклю
чение — новый цветной худо
жественный фильм «Н есколько  
интервью  по ' личны м  вопро
сам» — 18-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
«BapaM VT» — 8-40.; 1 0-20. 12,

13- 40, 15-20, 17. 18-40, 20-20.
«Мой г p v г — дяд я  В ан я»  — 
8-40. 10-20. 12'. 13-40, 15-20. 17, 
18-40, 20-20, 2 .2 . Зал кинохро
ники. «Дорогой отцов» — 15-40, 
18-05. Программа мультфиль
мов: «Р о ль » , «Гон  те хн о к р а та » , 
«Тяп -ляп » , «Зим няя мода», 
«П оследняя кап ля»  — 9, 10-20,
11- 40; 13, 14.00 1R-45.

«ОКТЯБРЬ» . 
« Б ал ам ут»  — 9. 10-50, 12-40,

14- 30. 16-20. 18-10. 20. 21-50.
« Б ал ам ут»  — 8-40. 19, 17-05,
18-55. М ультсбор ник № 72 —
10-30. «И ван Г р о - н ы й » (две 
серии) — 1 3-40/9.0-45.

«СИБИРЯК»
М ультсбор ник N° 89 — 9-2,0. 

«О перация у  арсенала». — '11,
12- 40 14-20. 16, 17-40, 19-20,
21.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Тр асса»  — 9. 10-50, 12-40.

14-30 16-20. 18-10. 20. 21-40.
«Весна на Заречной «лице» —  
P 12-40 14-90. 16-2.0. 18-10.
20. 21-50. «П ятн адц атилетн и й  
кап итан »  — 10-50

«ПИОНЕР»
Мультфильм «Пж ек я Стране 

чудес» — 0. 10-50. 12-40. 14-30. 
16-20. « К ак ая  у  лас улы бка?»  
— 18-10, 20 , 21-50.,

Концертный зал филармонии
26 октября

КАМЕРНЫЙ КОНЦЕРТ
В программе — произведения Г. Ф. Генделя и А. Ви

вальди.
Исполнитель — Томский камерный оркестр.
Дирижер — Борис Бабенко.
Солисты — Наталья Гаврилова, Владимир Рындин, 

Павел Чоботов, Владимир Милютин.
27 октября

ЛИТЕРАТУРНЫЙ КОНЦЕРТ
Новеллы О’Генри 

Исполняет Анна ЮРКАНСКАЯ.
Начало концертов — в 19 час. 30 мин.

Бюро по трудоустройству и информации населения и 
отдел кадров Томской ГРЭС-И срочно приглашают на ра
боту: машинистов котлов и турбин, дежурных слесарей 
цехов, машинистов-обходчиков котло-турбинного обору
дования, электрослссарей, слесарей по ремонту котельного 
и турбинного оборудования, электромонтеров, слесарей 
КИПиА, газоэлектросварщиков, мотористов топливопо- 
дачи, бульдозеристов, машинистов экскаваторов, слесарей 
по ремонту трубопроводов, машинистов-обходчиков ГЗУ, 
техника связи, дежурных АТС. лаборантов по топливу, 
аппаратчиков, плотников, столяров, маляров-штукату- 
ров, рабочих по разгрузке и шуровке угля, нянь и воспи
тателей в детские учреждения. По указанным специаль
ностям проводится индивидуальное обучение. Нуждаю
щиеся обеспечиваются общежитием, жильем — в порядке 
очередности.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. К. Маркса, 
7, Северный городок,. 9, в бюро по трудоустройству и его 
филиалы, или ул, Шевченко, 44, в отдел кадров ГРЭС-Н.

В кинотеатрах города Томска проводится кинопанора
ма фильмов ноябрьского репертуара. В программе — 
фрагменты фильмов «Вкус хлеба» («Мосфильм» — «Ка- 
захфильм»), «Любовь моя, печаль моя» («Мосфильм» — 
Турция), «Несколько интервью по личным вопросам» 
. («Грузия-фильм»), «Суета сует» («Ленфильм»), В заклю
чение — художественный фильм «Похищение «Савойи».

25 октября. Кинотеатр им. М. Горького —■■ 22 часа.
26 октября. Кинотеатр «Октябрь» — 21-30.
29 октября. Кинотеатр им. И. Чёрных — .20-50.
30 октября. Кинотеатр «Сибиряк» — 21 час. f
31 октября. Кинотеатр «Родина» — 21 час.

Клуб ; лесопромышленного ‘ платные курсы . кройки и 

комбината объявляет „ до- Томск, ул.
полнительный набор на 5-й Армии, 2.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на постоянную работу в управление матери
ально-технического снабжения Томскснаб: кладовщи
ков, старшего товароведа, мастера погрузочно-разгрузоч
ных работ, крановщика мостового крана IV  разряда, 
грузчиков-стропальщиков, грузчиков-повременщиков,
машиниста бульдозера, водителей автопогрузчиков, води
телей электропогрузчиков, стропальщика козлового кра
на, комплектовщиков, продавца, грузчиков-сделыциков, 
начальника охраны, слесарей-ремонтников, электромон
теров по ремонту электрооборудования, елееарей-сантех- 
ников, электромонтера связи, слесаря-монтажника 
КИПиА V разряда, сортировщиков, сливщика-разливщи- 
ка, лаборанта химического анализа, стрелочников, двор
ников, сторожей. Принятым на работу выплачивается 
районный коэффициент 20 процентов; бесплатный про
езд к месту работы в пос. Предтеченск и обратно на слу
жебных автобусах. При управлении имеется свся столо
вая.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 1,7, ул. 
К. Маркса, 7, или пос. Предтеченск, в отдел кадров управ
ления Томскснаб, телефон 4-35-63. Проезд из города 
автобусом № 7 от центрального рынка до конечной оста
новки или автобусом № 119 до остановки «Предтеченск».

БЮРО ПО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ
ГЛАШАЕТ:

в техническое училище 
Aft 14 (ул. Р. Люксембург, 
18) — мастеров производ
ственного обучения по спе
циальностям конфетчик, 
тестовод. Месячный оклад— 
132—138 рублей. Одиноким 
предоставляется общежитие;

в центральное межрайон
ное объединение сельхоз
техники: машинистов авто
погрузчиков, грузчиков,
стропальщиков, автослеса
рей, шоферов первого, вто
рого классов, инженера по 
качеству товаров на складе 
сельхозмашин, нянь в ясли- 
сад. Доставка рабочих с ра
боты и на работу — на слу
жебном автобусе;

в Томское авиапредприя
тие на постоянную работу: 
водителей автомобилей, ко
чегаров и слесарей в ко
тельную, грузчиков. Сред
ний заработок — 180—200 
рублей, обеспечиваются бес
платным питанием;

на вновь организуемый 
- Томский участок Алтай- 
энергоремонт: мастеров по 
ремонту котлов турбин, сле
сарей по ремонту котлов 
турбин, газоэлектросварщи- 
ков, газорезчиков.

Одиноким предоставляет
ся общежитие. Оплата тру
да — повоеменно-преми- 
альная. Заработная плата — 
160—260 рублей в месяц;

в Томскую ПМК област
ного производственного .уп
равления мелиорации и 
водного хозяйства: маши
нистов бульдозеров, маши
нистов экскаваторов, плот- 
ников-камепщиков, техни
ка-электрика, газоэлектро- 
сварщиков, аккумуляторщи- 
ков-медников, машинистов- 
грсйдеристов, маншнистов- 
трактористов, шоферов с 
категорией «Д», техника- 
геодезиста, заведующего 
складом, бухгалтера мате
риальной группы, сторожа 
на базу ПМК (речпорт), 
стропальщиков, грузчиков, 
автокрановщиков;

в Томское производствен
ное управление водопровод
но-канализационного хо
зяйства: начальника отдела 
водопроводной сети, началь
ника канализационного от
дела, старшего инженера- 
электрика, инженера-элек- 
трика, заведующего гара
жом, инженера по телеме
ханике, инженеров-техно- 
логов насосно-фильтроваль
ной станции, инженера по 
гражданской обороне, стар
шего инженера окса, бух
галтера расчетной группы, 
бухгалтера абонентного от
дела, контролеров абонент
ного отдела, газоэлектро- 
сварщиков, электриков 4-го 
разряда, дежурных слесарей 
4-го разряда, стрелков вое
низированной охраны.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по тру
доустройству, и его филиа
лы — ул. К. Маркса, 7, Се
верный городок, 9.

ТОМСКОЕ ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 14 объявля
ет дополнительный набор учащихся на 1979/80 учебный 
год по следующим специальностям: кондитер—срок обу
чения—2 года, стипендия — 30 рублей, квартирные — 10 
рублей (принимаются лица со средним образованием, 
работа по окончании учебы предоставляется на Томском 
хлебокомбинате; заработная плата — 150—180 руб. в ме
сяц); конфетчик, карамельщик — срок обучения — 1 год, 
стипендия — 20 рублей (принимаются лица, окончившие 
10 классов, в возрасте 16—18 лет; по окончании учебы 
работа предоставляется на томской кондитерской фаб
рике «Красная звезда»; заработная плата — 140—160 руб. 
в месяц).

Адрес училища: г. Томск, ул, Р. Люксембург, 18.

Администрация, партш 
ная и профсоюзная орган] 
зации Томского областнш 
радиотелевизионного пер 
дающего центра выраж 
ют глубокое соболезнов; 
ние Г. С. Адамову по пово? 
смерти его матери

АДАМОВОЙ 
А н астаси и  И вановны .

Вое
межрайсельхозтехиики вы
ражает соболезнование се
кретарю партийной органи
зации И. С. Крымскому по 
поводу скоропостижной
смерти дочери

Л Е Н Ы .
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